
議会報告・意見交換会報告書 

（２班）  

開催日時 令和 5年 11月 20日（月） 午後７：００～午後８：３０ 

開催場所 大鶴公民館 

出席議員 

議員名① 
（班長） 

岩見泉哉 

・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名② 大谷敏彰 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名③ 松野勝美 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名④ 宮﨑陽治 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑤ 髙倉貴子 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑥  
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

主 な 

意 見 

・ 

要 望 

・ 

回 答 

（Ａ氏） 

６年前に被災し、復旧したところが、今年の７月に再度、被災した。原状回復で

はなく改良復旧を望む。また BRT が開通し大変良かったが、路線バスがない場

所は、福祉バスやデマンドタクシーで補ってもらっているが、十分ではない。要

望があれば検討するではなく、要望がなくても検討してほしい。 

（Ｂ氏） 

農協などが無くなり不便になった。今後、郵便局が無くなったら、とても困る。 

（Ｃ氏） 

大鶴を今後どうしていこうというビジョンを考える以前に「安心安全な生活」

を確保し安定させることが大切。大鶴からは、意見が出にくいと言われている

ようだが、地域住民は日常生活をおくることに一生懸命だと理解して、行政に

は寄り添ってほしい。 

（Ｄ氏） 

市内中心部はひたはしり号が 100 円の運賃で運行している。周辺部との差を感

じる。ひたはしり号を大鶴でも運行してほしい。デマンドタクシーと BRT の乗

継の時間を調整してほしい。 

（議員） 

公共交通への要望については、他の地区からの要望もあることから、担当課に 
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課題を整理して伝える。 

 

（Ｅ氏） 

災害時、避難が長期になる場合の「みなし仮設」を見直してほしい。避難先が

バラバラになるので、精神的に不安を感じる方がいる。他の市町村の事例（中

津市 コンテナハウス活用）などを参考にしてほしい。 

（議員） 

みなし仮設については、避難場所がバラバラになることがあるため、地域の

繋がりが希薄になる場合があると聞く。仮設の避難所設置と併せて、担当課

に今後の方針を確認する。 

 

（Ｆ氏） 

ＪＲの鉄道撤去後の跡地について、どのようになるのか、地域住民にも知ら

せてほしい。知らない間に工事が進むのは不安。 

（議員） 

今後の計画について、地区の皆さんに情報共有できるようにする。また日田

市としてもＪＲ九州へ工事の進捗や土地の管理について確認するようにお願

いする。 

 

（Ｇ氏） 

地元住民だけで里道を管理することは難しくなっている。里道維持に現物支

給の制度はあるが、高齢になると作業ができなくなる。支援制度を検討して

ほしい。 

（Ｈ氏） 

農地が被災した。大分県は砂防ダムを設置する計画だが、その下流は、何度

も増水している。大分県と日田市は連携して改良復旧をしてほしい。 

（議員） 

里道や砂防ダムについては、担当課と状況の把握や支援制度について確認す

る。また県と市の連携については、十分な協議を行うよう働きかける。 
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（Ｉ氏） 

水害時に、災害義援金が自治会に配られた。被災世帯への配布基準や残金の

処理について不明な点がある。行政は、最後まで指導してほしい。 

（議員） 

配分した義援金を自治会がどのように管理しているのか確認し、不明金など

がないよう指導するよう伝える。 

 

（議員） 

人口減少・少子高齢化や何度も被災したことなどから、孤立感を感じられる

方もいらっしゃる。議会としては、地域の方々が安心して暮らせるよう、行

政への働きかけを行うとともに、地域の方からの意見を聞くようにしたい。 

（議員） 

大鶴には、自然や先哲など多くの宝がある。地域の方々も、地元の宝を磨き

直してほしい。地域の方だけではなく、議会・議員としても、応援していき

たい。 

 


